Escrito por Equipo de Producción Provincial

Visto: 727



Nombre: Biblioteca Pública Municipal "Ivo Ortiz Agüero"

Dirección: Calle Céspedes No. 52, esq. Peralejo.

Teléfono: 23587164

RESEÑA DE LA BIBLIOTECA.

Desde épocas remotas la palabra biblioteca y librería sirvieron para designar el conjunto de libros manuscritos primero e impresos después. Desde el siglo XVIII se empezó a considerar a la biblioteca como un elemento necesario de la enseñanza iniciándose en la década de los años 20 de nuestro siglo un desarrollo en los materiales de biblioteca. Es por ello que el poblado de Campechuela formó grupos de compatriotas que también se unieron a las luchas independentistas, exigiendo personas que de forma particular poseían y archivaban documentos alegóricos a las guerras de independencia. Como un dato curioso podemos mencionar al doctor Cayetano Villalta Martínez, primer médico graduado en Campechuela, con domicilio en Patricio Lumumba #16, poseía una biblioteca de uso particular a la cual solo acudían sus colegas allegados y donde abundaban entre sus fondos una gran cantidad de colecciones y de ellos ejemplares de medicina entre otros.

Existían otras bibliotecas particulares entre las que podemos

Biblioteca Municipal

Escrito por Equipo de Producción Provincial Visto: 727

mencionar:

- La del Doctor Juan Bautista Pons sita en calle Patricio Lumumba # 16
- La del Doctor Luis Escalona Cañete, alcalde de Campechuela, sita en la calle Libertad # 14, hoy Museo municipal.
- La del Maestro Juan Castellá Lluch, sita en Patricio Lumumba No. 20
- La del Doctor Teodoro Dólar León, sita en la Calle Libertad No. 12
- La de la maestra Catalina Brau Castro, sita en la Calle Libertad No 18.

La Biblioteca Pública Municipal de Campechuela, fundada el 20 de Julio de 1980 cuenta con un total de 14 trabajadores, de ellos 1 cuadro, 2 técnicos de sala general, 1 técnico de procesos técnicos, 2 técnicos de sala juvenil, 1 técnico para la atención a los discapacitados, 1 conservadora, 1 técnico de ciencias informáticas, 2 técnicos de extensión bibliotecaria, 1 técnico responsable de la divulgación, 2 custodios, 1 auxiliar de limpieza. Del total de trabajadores 2 poseen nivel superior, graduados en la especialidad de Estudios Socioculturales y el resto de los trabajadores poseen nivel medio superior.

La institución cuenta con un fondo total de **9890** títulos y **16074** volúmenes. Para el servicio de extensión bibliotecaria se utiliza un fondo de 1701 volúmenes. Se ofrecen los servicios tradicionales de préstamos en todas sus modalidades y la promoción de lecturas. Contamos con una sala de navegación lo que facilita los servicios especializados de búsqueda, consulta a redes electrónicas y se proporciona tiempo de máquina según los intereses de los usuarios. La institución propicia 22 espacios de promoción cultural dirigidos a los distintos segmentos poblacionales incluyendo los segmentos priorizados de la población.

La institución responde a los objetivos de trabajo del Ministerio de Cultura.

La Institución tiene como Misión:

Contribuir al desarrollo integral y al afianzamiento de la identidad de los habitantes del municipio, en la participación de sus miembros, actuando como puente entre la cultura acumulada y el libre acceso de los usuarios a la información, conocimiento y recreación, formando ciudadanos no solamente informados, sino socialmente activos.

Desde su misión, la biblioteca pública se visualiza como:

Biblioteca Municipal

Escrito por Equipo de Producción Provincial Visto: 727

Un espacio para la lectura, un centro cultural que privilegia la lectura sin excluir medios modernos de transmisión. Como un centro para la población, de recopilación de cultura de la comunidad y su acervo cultural.

Asimismo, considera como Visión.

Una biblioteca que sirva como módulo de servicios bibliotecarios, como centro de demostración de servicios, como un ente destinado a la capacitación del personal de bibliotecas públicas, como generador de proyectos de experimentación en el ámbito de la bibliotecología, la promoción de la lectura, y como recopilador, conservador y difusor del patrimonio.

Brindar servicios bibliotecarios en todos los soportes posibles.

Organizar, fomentar y estimular la realización de talleres, charlas, conferencias y otras acciones como fórmula para difundir e integrar la cultura y las tradiciones en la comunidad.

Apoyar y desarrollar todos los programas especiales que se llevan a cabo en aras de la elevación cultural de la población.

Fomentar el hábito de la lectura y mejorar las conductas lectoras en los diferentes sectores poblacionales, principalmente en los niños, partiendo de la base de que en los primeros años se desarrollan habilidades, intereses y hábitos.

Estimular el uso y la comprensión de los recursos que se ofrecen mediante su promoción y la instrucción de su empleo a los lectores. Trabajar en pro de la conservación del patrimonio cultural y la recuperación de las tradiciones y valores culturales propios de la comunidad.

Organizar, difundir y conservar colecciones que formen el patrimonio bibliográfico local

Renovar periódicamente sus fondos para ofrecer información actualizada científica y del área de humanidades, en todos los soportes de información

Propiciar el acceso de la comunidad a las colecciones atesoradas, así como a lo más representativo del patrimonio bibliográfico universal.

Evaluar las necesidades de información bibliográfica, según los variados intereses de las distintas comunidades.

Biblioteca Municipal

Escrito por Equipo de Producción Provincial Visto: 727

Brindar servicios especiales a los alumnos y profesores de las universidades y centros universitarios municipales, así como al personal de instituciones de diferentes enseñanzas, incluidas las escuelas de educación especial del territorio.

Promover y desarrollar investigaciones de interés local, provincial o nacional de carácter bibliotecológico, histórico y cultural.